

REPARATION DES PERTES DE SUBSTANCES CUTANÉES TRAUMATIQUES DE LA FACE

M.N. konseiga^a (dr), m. larach^b (dr), h. kabba^b (dr), z. aziz^b (pr), n. mansouri^b (pr)

^a chu, ouagadougou, burkina faso ; ^b chu, marrakech, maroc

* nadeqe.konseiga@yahoo.fr

INTRODUCTION

Les pertes de substances cutanées traumatiques de la face sont fréquentes au Maroc, elles posent 2 problématiques, le moment de la réparation et la technique à choisir.

Le but est de rapporter l'expérience de notre service.

MATERIELS ET METHODES

Etude rétrospective et prospective du juin 2010 à juin 2018 aux urgences et au service de chirurgie maxillo-faciale du chu de Marrakech

RESULTATS

La moyenne d'âge est de 27 ans avec une prédominance masculine. Les accidents de la voie publique est l'étiologie la plus fréquente 64.5%, puis les agressions, la région frontale est la plus touchée dans 48.3% des cas. La réparation immédiate a été pratiquée dans 90. La plastie locale est la technique la plus utilisée dans 90 cas, dominée par les plasties en H dans 64 cas.



Délabrement faciale intéressant l'unité esthétique fronto-palpébro-jugale réparée par suture directe



Résultats à 3 mois du post-opératoire



Perte de substance scalpofrontale



Réparation par plastie Locale en H



Perte de substance scalpofrontale. Spongification + Cicatrisation, dirigée



Grefe de peau totale



Perte de substance de la pointe du nez > 2,5 cm



Réparation par lambeau frontal pédiculé sur l'artère supratrochléaire

DISCUSSION

la reconstruction immédiate est la plus utilisée dans 90% des cas, plus économique et évite le vécu psychologique, mais exigeante.

les indications d'une réparation urgente dépend de plusieurs éléments= caractères de la pds, degré de souillure, délai de consultation ...

le choix des techniques est multiples, et dépend de l'âge, du sexe, du terrain et de l'étendu de la pds.

CONCLUSION

l'idéal est d'utiliser une technique fiable et sûre, en tenant en compte des conditions locales.

mots clés = pds traumatique, réparation, technique.

BIBLIOGRAPHIE

1-n. mansouri hattab . profil épidémiologique de la plaie faciale a marrakech. revue de stomatologie et de chirurgie maxillo-faciale.

2-p. perichaud, a. bellavoir, perte de substance cutanée de la face, chirurgie plastique, reconstructrice et esthétique, médecine-science, paris